

Edición y Administración
CALLE DEL MAR, 13
Teléfono n.º 17
NÚMERO SUAVIA
5 CENTIMOS

LAS PROVINCIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Vendidos en mes. 1,25
Prov. valencianas. 4,50
Península. 5,50
Extranjero. 10,50
NÚMERO SUAVIA
CENTIMOS 5

DIARIO DE VALENCIA
FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

AÑO XXXVIII

Domingo 13 de Diciembre de 1903

NÚM. 13,622

Asuntos del día

Continúa fija la atención en Lisboa, donde el rey y la nación española reciben agasajos muy satisfactorios, entre los cuales es uno de los más lisonjeros el lenguaje de la prensa de aquella capital.

O *Seculo*, después de condenar las guerras en nombre de la civilización, saluda en simpáticos términos al rey más joven de la nación mas sufrida, que inició los infortunios de la raza latina.

"Hagámosle—dice—un homenaje digno de él y de nosotros, por la categoría que le da su corona, dos veces secular, por el prestigio que le da su alma española, tan semejante a la nuestra. España y Portugal, lo mismo en los días de esplendores y glorias que en los de infortunios y amarguras, aparecieron unidas como verdaderas hermanas."

Recuerda *O Seculo* las vicisitudes del nacimiento de D. Alfonso XIII y su orfanidad, y habla después de los desastres sufridos por España; «razón mas poderosísima—añade—para que los portugueses muestren la hidalgía y el afecto de corazones al país vecino.»

"Veamos—dice después—en la vanguardia del cortejo de hoy, no el espléndido acompañamiento de Carlos V, sino el de una madre que recomienda a su hijo a nuestra nobleza, y agradecemos el que haya sido elegido Portugal para que Alfonso XIII haga su primera visita al extranjero, demostrando que no guardamos ni la menor sombra de antiguos resentimientos."

El *Diario das Noticias* dice que, aunque esta visita no tiene el mismo objeto que la del rey Eduardo, no estorba para hacer cordiales las sinceras relaciones entre Portugal y España.

Saluda al rey, diciendo que, al hacerlo, saluda a la España caballeresca.

Journal do Comercio dice que, por no tener el viaje de D. Alfonso carácter político, representa la mayor cordialidad.

O Diario dice que, al estrechar sus manos los reyes Carlos I y Alfonso XIII, no lo hacen por mera cortesía, sino que sellan así los vínculos de amistad y marcan una nueva órbita a las relaciones de ambos pueblos.

Esto último es lo mas significativo que encontramos en la prensa lisbonense, respecto al alcance de esta visita regia en la esfera de la política internacional; y aun así, no nos parece que tiene mas alcance que el de las buenas relaciones entre dos naciones hermanas.

El rey de España en Lisboa

Llegada del rey D. Alfonso

Lisboa 10 (250 t).—El rey Carlos llegó a la estación a la una menos cinco minutos, con el príncipe real y los altos dignatarios de su corte. El soberano portugués vestía de uniforme de generalísimo del ejército, cruzando al pecho la banda de la orden española de Carlos III, y luciendo en el cuello el Toisón de Oro.

Poco después de la llegada de D. Carlos, a la una en punto, entró en la estación del Rocio el tren que conducía a D. Alfonso XIII. Los clarines militares le anunciaron y las bandas de música batieron nuestra Marcha Real, tocando luego el Himno Real portugués. La máquina que arrastraba el convoy venía adornada con las banderas de Portugal y España, cruzadas. D. Alfonso venía acompañado a la ventanilla del coche regio.

Al detenerse el tren, el enorme gentío que llenaba los andenes estalló en aplausos y estruendos vivas a los reyes de España y Portugal y a los dos naciones. El entusiasmo fué en este momento grandísimo, distinguiéndose en la cariñosa manifestación la colonia española, que se encontraba allí en masa.

Alfonso XIII saltó con rapidez al andén y se adelantó, sonriendo, hacia el monarca lusitano. El rey Carlos abrazó y besó a su augusto huésped. En este momento se redoblaron los vitores, al mismo tiempo que las notas de la Marcha Real y del Himno portugués llenaban el espacio.

Desde el andén de la estación pasaron los reyes y sus comitivas al salón donde debía verificarse la recepción. Allí esperaban las señoras de los funcionarios de la legación española, señora de Polo de Bernabé, marquesa de Gijal, condesa de Ximenes Molina, señora de Verda y señorita de Castro. D. Alfonso saludó afectuosamente a todas ellas, dándolas la mano y conversando algunos momentos.

Inmediatamente el rey D. Carlos hizo la presentación de sus ministros y altos funcionarios. El rey de España hizo después lo mismo con el ministro de Estado y sus dignatarios.

Los marinos portugueses. Durante el acto, el rey Carlos, que ocupaba el trono, daba la derecha a D. Alfonso, teniendo a su izquierda al príncipe real de Portugal. El monarca español vestía uniforme de gala de capitán general, luciendo sobre el pecho la banda de las tres Ordenes militares portuguesas.

El patriarca de Lisboa fué el primero en cumplimentar a los reyes, a quienes dió la mano. Las demás personas pasaban inclinando la cabeza.

A las dos en punto se puso en marcha la comitiva de los soberanos, ofreciéndose entonces un espectáculo sorprendente a la salida de la estación, con las tropas formadas y la gran aglomeración de gente. Poco antes había cesado la lluvia, y el sol lució con todo su esplendor, contribuyendo a la brillantez del desfile del cortejo. Los balcones y tribunas, que desde por la mañana estaban llenos de personas, encontrábase entonces atestados de gente. En la carrera era imposible dar un paso. Las banderas, que constituyen casi el único adorno, no obstante lo cual forman un conjunto vistoso por su gran número, ondeaban caprichosamente al aire. Al salir el cortejo de la estación, como antes a la llegada del tren real, se lanzaron millares de cohetes, que, disparados al mismo tiempo, atronaban el espacio.

Al Palacio de Belén

La aparición de los soberanos en la calle fué saludada con vivas y aplausos. El cortejo, con las artísticas carrozas de la Real Casa y el extraordinario número de uniformes, era un cuadro brillantísimo de luz y de color.

La reina Amelia.

Al ponerse en marcha la comitiva, los reyes Carlos y Alfonso y el príncipe real de Portugal, que lucía uniforme de lanceros, con la banda de las tres ordenes militares portuguesas, ocuparon la soberbia carroza de Juan V, construida en 1705. En las demás carrozas montaron los jefes de los cuartos militares, los altos funcionarios palatinos y las demás personas de la comitiva. Las autoridades y elemento oficial siguieron en landós y otros carruajes, en número de cerca de trescientos.

La reina Amelia esperaba en el Palacio de Belén la llegada de D. Alfonso, acomodada a un balcón, con su hijo el infante D. Manuel y algunas de sus damas. En el Palacio daba guardia el regimiento de infantería n.º 2, del cual es coronel honorario D. Alfonso.

La comitiva llegó frente al Palacio a las tres. Al llegar los palafreneros saludaron a la reina, presentando sus látigos.

El rey Alfonso asomó la cabeza por la portezuela, para ver a la reina, y doña Amelia le saludó cariñosamente. Al apearse el rey saludó otra vez a la augusta dama, penetrando inmediatamente en el Palacio, con D. Carlos y el príncipe, seguidos de la comitiva.

La reina Amelia, que vestía elegantísimo traje y capa de terciopelo con guarniciones de armiño, esperaba al rey en la oscura, en unión de su hijo el duque de Beja, que vestía de frac. Rodeaban a la bella soberana sus damas.

Llegado a la cámara, D. Alfonso tendió la mano a la reina doña Amelia, y la augusta señora se adelantó hacia él y le dió dos besos en las mejillas. La reina y D. Alfonso hablaron en francés.

El monarca español hizo después la presentación de las personas de su comitiva, en todas las cuales habló afectuosamente doña Amelia, haciendo en francés, cosa que explicó la reina, diciendo:

"Comprendo bien el español; pero no me atrevo a hablarlo, ante el temor de hacerlo mal." Al terminar la entrevista, doña Amelia se despidió de su augusto huésped, diciendo que estaba encantada de tenerle en su casa.

El regimiento de artillería que tomaba parte en la formación hizo las salvas de ordenanza al llegar la comitiva a Belén.

La reina María Pía.—El infante D. Alfonso

Lisboa 10 (6 tarde).—Desde el palacio de Belén se dirigieron los reyes y sus comitivas al de Ajuda, residencia de la reina viuda, con objeto de que D. Alfonso cumplimentara a doña María Pía. La augusta señora, que vestía elegantísima toilette con ricas joyas, y que conserva toda la distinción y proverbial arrogancia de las damas de la Casa de Saboya, estaba rodeada de sus damas y camaristas. La recepción se celebró con igual solemnidad que en Belén, y la entrevista fué asimismo cordialísima. La reina María Pía y D. Alfonso estuvieron conversando algunos momentos, haciéndose luego la presentación de la comitiva.

El infante D. Alfonso, duque de Oporto, hijo de la reina Pía, no asistió a la recepción de la estación, como tampoco asistirá al banquete de gala, por encontrarse enfermo. Padece un ataque de influenza.

Recepción del cuerpo diplomático

Lisboa 10 (7 tarde).—De regreso del palacio de Ajuda, D. Alfonso descanó en Belén breve rato. Poco después recibió al cuerpo diplomático extranjero acreditado en Lisboa.

Hizo las presentaciones el ministro de España Sr. Polo de Bernabé, comenzando por el representante de Francia, que es el decano de los diplomáticos residentes en Lisboa. El rey saludó con gran amabilidad a todos los diplomáticos, dándoles la mano y conversando con ellos afablemente en francés. Los ministros y secretarios de las legaciones de Lisboa quedaron encantados de la sencillez y bondad del soberano español. También recibió D. Alfonso al almirante de la división naval inglesa, contralmirante Pawkes.

El edificio de la Cámara de Comercio española luce una brillante iluminación de gas. También está hermosamente iluminado el Café Suizo, que es propiedad de un español. Esta iluminación extraordinaria produce excelente efecto. La mayor parte de los restaurantes y casas de comidas que son propiedad de españoles están asimismo iluminados, como la mayoría de sus domicilios particulares. La impresión recibida por todos los españoles aquí residentes es de viva simpatía hacia el rey, cuyo continente severo, sin afectación, le ha impresionado mucho.

El banquete de gala en Ajuda

Lisboa 11 (130 madrugada).—Con brillantez extraordinaria se ha celebrado en el real Palacio de Ajuda el banquete de gala. El rey D. Alfonso, con su comitiva, se trasladó al Palacio a las siete y media. Vestía uniforme de almirante, luciendo sobre el pecho la gran cruz de la Orden portuguesa de la Torre y la Espada, el Toisón de Oro y la banda de las Ordenes militares.

vaba magnífica toilette blanca, con aplicaciones de plata, luciendo sobre la cabeza soberbia corona rusa de brillantes.

El comedor estaba suntuosamente adornado con magníficos espejos de Venecia é iluminado por 2.500 bujías.

El banquete se había dispuesto en dos mesas, paralelas, de 85 cubiertos cada una. La vajilla esculada sobre las mesas era toda de plata, magnífica. El rey Carlos y la reina María Pía ocuparon las presidenas de una de las mesas. Las de la segunda fueron ocupadas por la reina Amelia y el rey Alfonso.

El rey de Portugal daba el primer puesto, a su derecha, a la señora de Polo de Bernabé, siguiendo el conde de Sabugosa, la condesa de Ficalho y el marqués de Fayal. A la izquierda de D. Carlos se sentaban la marquesa de Fayal, el jefe del Cuarto militar de Alfonso XIII, marqués de Polaveia, doña Isabel de Ponte y el general da Cunha. La reina Pía tenía a su derecha al patriarca de Lisboa, al marqués de Unhao, ministro Sr. Teixeira de Souza, Mr. Rouvier, ministro de Francia, y marqués de Belles.

Don Alfonso XIII tenía a su derecha a madame Rouvier, esposa del ministro de Francia; conde de San Roman, condesa de Figueiro y condesa de Tatembaoh. A su izquierda tomaban puesto el presidente del Consejo de ministros, Hintze Ribeiro; el duque de Sotomayor, lady Gosselin, esposa del ministro de Inglaterra, y conde de Ribeira. A la derecha de la reina Amelia estaban el príncipe heredero, duque de Braganza; el ministro de España, Sr. Polo de Bernabé, y Mms. Koiander. A la izquierda se sentaban el ministro español de Estado, Sr. Rodríguez Sampedro; la condesa de Seisal, el duque de Soule y Mme. Pimentel. Las reinas María Pía y Amelia cruzaban su pecho con la banda de la Orden de Damas Nobles de María Luisa.

La comida fué servida de una manera verdaderamente regia. La notable orquesta de la real cámara, que había recibido a los reyes con la Marcha Real española y el Himno portugués, amenizó el banquete con un brillante programa musical. De éste formaron parte algunos números de música española, como la *Sardana*, del maestro Bretón, y *La revoltosa*, del maestro Chapi. Al terminar el banquete levantó su copa el rey Carlos y brindó dando la bienvenida al soberano español, con quien había contraído en Madrid relaciones de amistad que ahora firmaba aquí. Dijo que había profesado afectuosa amistad con el malogrado rey Alfonso XII, y consagró un cariñoso recuerdo a la reina María Cristina, madre ejemplar, por quien sentía gran veneración. Terminó haciendo votos por la salud de toda la real familia española, por la prosperidad de España, a la cual dedicó frases cariñosas, y por la cordialidad de las relaciones entre ambos reinos.

El monarca español contestó en francés, brindando por el rey D. Carlos y su augusta familia. —"Señor—dijo D. Alfonso XIII—La gratitud que me habéis dispensado y de que he sido también objeto por parte del noble pueblo, cuyos destinos os están encomendados, se avivora y aumenta con las palabras que acabáis de pronunciar en recuerdo de mi inolvidable padre y de mi madre, la cual estoy seguro de que recibirá con viva emoción vuestro recuerdo afectuoso, según yo la recibo en este instante.

Este cambio de sentimientos entre nosotros, cuya cordialidad aumenta de día en día, será prenda segura de la amistad recíproca de los pueblos español y portugués, que espero se estreche cada vez más, y a cuyo desarrollo deseo contribuir con todo mi esfuerzo.

"Brindo, Señor, por la felicidad de S. M. la reina de Portugal; de vuestra augusta madre, a quien venero a la cual aprendí desde la cuna, y asimismo por la felicidad de toda la real familia y por la unión fraternal de Portugal y España."

El brindis de D. Alfonso fué acogido con un viva al rey, en castellano. Los discursos de ambos soberanos fueron escuchados por los comensales, de pie. La orquesta tocó la Marcha Real española y el Himno Real portugués, al terminar cada uno de ellos.

Los reyes se retiraron a las once, después de conversar algunos momentos con los invitados. Las personas que asistieron al banquete quedaron encantadas del don de gentes y de la bondad de D. Alfonso.

Comentarios favorables.—Las iluminaciones

Lisboa 11 (1 madrugada).—En todos los centros importantes de Lisboa se ha comentado esta noche favorablemente el solemne recibimiento hecho al rey. También se comenta mucho el sentido discurso de D. Alfonso en el banquete de gala, que produce excelente impresión en los portugueses. Los periódicos de la noche, como los de la mañana, saludan al rey con afectuosas frases y hacen elogios de España, publicando también extensos relatos de la recepción.

Esta noche han lucido todas las iluminaciones extraordinarias, que ofrecían espléndido aspecto. En las calles ha sido muy grande la animación, aunque la lluvia, que ha vuelto a caer con insistencia, ahuyentaba a la gente. Ha llamado la atención en la calle de Carmo el gran número de guirnaldas, gallardetes y adornos de celuloide pintado flores y follaje, entre el cual se mezclaba multitud de lamparas incandescentes que producían un lindo efecto.

Los edificios principales y muchas casas se encuentran adornados con preciosos *panneaux*, en los cuales aparece la corona real española. Entre las iluminaciones se distinguen las casas donde habitan españoles, que aparecen brillantemente iluminadas. El puerto ofrece también fantástico aspecto, pues todos los buques anclados lucen iluminaciones y tienen encendidos los focos eléctricos.

Tanto los buques ingleses, como los españoles, aparecen espléndidamente iluminados.

El portugués "Don Carlos, lanza sus potentes reflectores en dirección a la ciudad.

La jornada del viernes

Lisboa 11 (1240 tarde).—S. M. el rey de España ha salido de palacio con objeto de visitar el Museo de artillería, el cuartel del castillo de San Jorge y la legación española, donde se ha dispuesto un almuerzo.

El rey de Portugal ha acompañado a D. Alfonso XIII en la visita al Museo de artillería y al castillo de San Jorge, asistiendo ambos soberanos a las maniobras del batallón de cazadores número 5.

El ministro de la Guerra, Sr. Pimentel Pinto, seguido de su Estado Mayor, que se hallaba en el castillo de San Jorge, ha recibido y acompañado a S. M. el rey de España a presenciar las maniobras del cuerpo de oficiales militares.

El rey de España se ha mostrado complacido de la magnífica recepción que en Portugal se le ha tributado.

Los buques españoles, portugueses é ingleses lucen espléndidas iluminaciones eléctricas todas las noches. Se nota bastante humedad, y el tiempo continúa desapacible.

Al pasar D. Alfonso XIII, las damas portuguesas le arrojaron camelias y violetas.

Lisboa 11 (530 t).—El almuerzo y la recepción celebrados en la legación de España han constituido una fiesta muy lucida y cordial. Don Alfonso XIII ha manifestado la sincera satisfacción que le ha producido su viaje a Portugal.

A consecuencia de haberse aplazado la corrida de toros, S. M. el rey de España ha ido el tiro de palomas del palacio de la Ajuda, en compañía del soberano de Portugal y de varios caballeros portugueses y españoles.

Hoy debe celebrarse en el palacio de Belén una comida íntima. Se han hecho 800 invitaciones para el baile que se dará hoy en el palacio de la Ajuda.

Telegramas de ayer

Lisboa 12.—Continúan los festejos en honor del rey. A las diez y media de la noche comenzó el baile regio en el palacio de Ajuda. El número de invitados era el de 200. Allí se hallaba representado el arte, la literatura, la nobleza. También asistieron los marinos españoles é ingleses.

El rey D. Alfonso XIII vestía de almirante, con las cruces de las tres ordenes militares de Portugal. Llegó al palacio de Ajuda, penetrando en el salón al propio tiempo que los monarcas portugueses.

El rey dió el brazo a la reina Amelia. Esta lucía traje blanco, ostentando la banda de María Luisa. El monarca portugués vestía el uniforme de generalísimo, con la banda de Carlos III, y daba el brazo a su madre la reina Pía, que vestía un hermoso traje de terciopelo lila. La aglomeración de gente era extraordinaria.

Bailaron el rigodón de honor los cuatro reyes, y además el ministro español y el jefe del gabinete portugués con sus respectivas esposas. Los reyes recorrieron varias salas, conversando afablemente con los invitados. A las doce se retiraron a descansar.

A los invitados se les sirvió un espléndido lunch.

INTERMEZZO

La novela de los príncipes Windischgratz

El correspondiente de *Le Temps* en Viena, basándose en informes de buen origen, dice que es por completo inexacto el rumor propagado por el periódico *Kölnische Zeitung* acerca de haber sido herida la actriz Pauline Zeigler por la princesa de Windischgratz. Añade el correspondiente que los príncipes viven en perfecta armonía, y que la famosa historia fué preparada por una rival de la famosa actriz austríaca.

La legación de Austria en Bruselas ha negado también terminantemente el rumor.

LAS CORTES Sesiones de ayer

Senado

Desanimación. Preside el general Azcárraga. El conde de Peña Remiro lamenta el propósito de la Tabacalera de aumentar el precio del tabaco.

Orden del día: Créditos de Marina. Los combaten los Sres. Buehll y Echevarría. Los defiende el Sr. Sanchez de Toca. Interviene el señor Gargán.

Se aprueba el proyecto y otro de Instrucción pública. El resto de la sesión carece de interés.

Congreso

Preside el Sr. Romero Robledo. Desanimación. Se entra en el orden del día. Se aprueban varios dictámenes de ferrocarriles y carreteras.

para expresarle su deseo de asociarse a la hermosa idea del centenario del *Quijote*, invitando al señor conde de San Luis y a Mariano de Cavia, como iniciador del proyecto, y a los directores de todos los periódicos madrileños, a que vayan el día 20 del actual a la patria de Cervantes, con objeto de acordar lo que ha de hacerse con motivo del centenario.

El señor conde de San Luis aceptó la invitación, para el caso de que los deberes de su cargo se lo permitan, y aplaudió sin reserva el patriotismo del alcalde de Alcalá.

El P. Mariano Gil

Palma 11.—El P. Mariano Gil, cónsul de Tondo (Filipinas), que puso en conocimiento del capitán general del Archipiélago magallánico la existencia del Katipunan en Manila, se halla gravemente enfermo, y ayer le fué administrado el Viático.

El nombre del párroco de Tondo quedará en la historia de la revolución tagala, porque pudo conocer los acuerdos del Katipunan a tiempo de evitar que los españoles que habitaban en Filipinas fueran asesinados por los indígenas.

El Sr. Blasco Ibañez

Bilbao 11.—Ha llegado el afamado novelista Sr. Blasco Ibañez. Viene a hacer los estudios para su novela en preparación, titulada *El intruso*. La acción se desarrollará en Bilbao. Blasco Ibañez permanecerá aquí diez ó doce días.

DEL EXTRANJERO

Las congregaciones en Francia

Paris.—En la semana entrante será presentado a la Cámara el proyecto relativo a los establecimientos escolares dependientes de las congregaciones, a las que se retira la autorización.

Los chinos en el Transvaal

Paris.—No se confirma que el gobierno del Celeste Imperio se niegue a autorizar la marcha de trabajadores chinos al Transvaal. Lo posible es que exija garantías para el buen trato y el pago corriente de sus compatriotas.

Universidad cerrada

Kiew.—A consecuencia de los desórdenes de los estudiantes ha sido cerrada esta Universidad.

Debate en el Reichstag

Berlin.—Sesión del Reichstag.—El Sr. Behl pronuncia un violento discurso contra la política del gobierno. Censura duramente el militarismo y el aumento de la Marina de guerra, causas a que atribuye el déficit de los presupuestos. Condena los procedimientos arbitrarios de los gobernantes y juzga severamente la guerra que se hace a los obreros huelguistas. Ataca también al gabinete por su política exterior, que considera funesta.

Le contesta el conde de Bulow, ensalzando las excelencias de la política de cordialidad con las demás naciones, especialmente con los Estados Unidos, y acusa a Behl y a todos los socialistas de falta de patriotismo y de intolerancia, culpándoles de querer que la violencia revolucionaria reemplace al progreso normal y pacífico. Estas frases suscitan borrascosa protesta en la izquierda de la Cámara.

Los vinos franceses

Paris.—El ministro de Hacienda ha publicado el avance de la cosecha de vinos en Francia en 1903. Se calcula esta en 33 1/2 millones de hectolitros, ó sea cuatro millones y medio menos que en 1902. La cosecha de Argelia se calcula en seis millones y medio.

Incendio en el palacio de Sandringham

Londres.—El día 10 se declaró un incendio en una habitación del palacio de Sandringham, ocupada por una dama de la reina y situada precisamente bajo el dormitorio de la soberana. Esta, advertida del siniestro, abandonó precipitadamente su habitación en muy ligeras vestiduras, y con tal oportunidad, que apenas había salido, se hundió el piso tras ella.

Parlamento japonés

Tokio.—El Mikado, en la apertura de la Dieta ha dicho que los ministros siguen con prudencia y circunspección importantes negociaciones internacionales para mantener la paz en el Extremo Oriente y velar por la defensa de los intereses del Japón.

Motín militar

Adén.—Circula el rumor de que las tropas indígenas se han amotinado, uniéndose al Mullab.

El explorador Nordenskiöld

Buenos Aires.—El explorador Nordenskiöld embarcará hoy a bordo del "Tijuce", dirigiéndose a Hamburgo.

Noticias de Marruecos

Tanger.—Mohamed Guebbas, representante del sultán en Argel, ha sido nombrado interinamente ministro de la Guerra. Créese que Torres, delegado del sultán en Tanger, será reemplazado también. Tranquilidad en el país.

La política dominicana

Santo Domingo.—Se ha fijado la fecha del 1.º de enero para la elección presidencial.

Los premios Nobel

Copenhague.—La distribución de los premios Nobel tendrá lugar en Christiania ó en Stokolmo. Está confirmado que se distribuirán así: el de Física, al sueco Arrhenius; el de Medicina, a Finson, dinamurqués; el de Literatura, a Bjoernson, noruego; el de Química, al matrimonio Curie y a Becquerer, franceses; y el de la Paz a la baronesa Suttner.

Desmintiendo

Pekin.—El príncipe Ching ha desmentido que el Japón esté en negociaciones con Rusia.

Pesca

Londres.—Unos pescadores de San Juan de Terranova han recogido 16,000 quintales de bacalao y 400 cajas de congrios. El valor de la pesca asciende a 400,000 francos.

Heriberto Spencer

Londres.—El cadáver de Spencer será incinerado el lunes próximo.

Otra vez?

Paris.—Vuelve a insistir la prensa en que en breve estallará la guerra en el Extremo Oriente.

El centenario del "Quijote"

Madrid 11.—Ayer visitó al gobernador civil, señor conde de San Luis, el alcalde de Alcalá,

LA TINTURA IODO-TÁNICA DEL DOCTOR GREUS

ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO

Este se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños...

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus plaza de Santa Catalina, 4...

VALENCIA

Convocados nuevamente por el presidente de la Diputación, se reunieron ayer tarde en su despacho los representantes de las entidades que se oponen al arriendo del cobro de contribuciones en esta provincia...

Además de los representantes de las Sociedades que estuvieron en la reunión anterior, asistieron los del Sindicato gremial y los señores señores Iñáñez de Lara, Lázaro y marqués de Villagrana...

El Sr. Alberola dió lectura de un telegrama del ministro de Hacienda, en el que dice que, vistos los antecedentes del asunto, tenía el sentimiento de anunciar que no podía atender al ruego de suspender la subasta...

El Sr. Salas, después de oír las razones aducidas por el presidente de la Diputación, telegrafió al ministro de la Gobernación transmitiéndole dichas razones...

Según noticias, el gobernador civil tiene ya en su poder los datos necesarios para la incapacidad del concejal de este Ayuntamiento...

Los recursos electorales fallados ayer por la comisión provincial, lo fueron en la forma siguiente: De Alfara de Algimia, capacidad de D. Vicente Navarro...

Las misas celebradas ayer en todos los altares de la Catedral fueron en sufragio del difunto cardenal Herrero. También se celebraron a igual intención en la capilla del palacio arzobispal...

El Cabildo Metropolitano se reunirá mañana después de la misa conventual, con objeto de proceder a la designación del que ha de gobernar esta diócesis con el carácter de vicario capitular...

La causa de no haber asistido la Banda municipal al entierro del cardenal Herrero, es la de haberse tributado al finado honores militares.

Dicen de la Corte que la comisión escolar valenciana ha visitado al ministro de Instrucción pública para pedirle que subvencie la excursión a París.

La entrevista ha sido cordial y el ministro ha citado a la comisión para mañana, a fin de resolver en definitiva.

Por la Comisión provincial han sido ratificados en sus cargos los médicos de la comisión mixta de reclutamiento, D. Juan Torres Babi, como propietario, y D. Vicente Candela Gil, como suplente.

Ha sido nombrado arquitecto de la delegación de Hacienda D. Ramón Luotín Calleja, quien comenzará a hacer la comprobación de las fincas nuevas inscrites y de las reclamaciones en cuanto tome posesión del cargo.

Pasado mañana, a las cuatro de la tarde, se reunirá en conferencia extraordinaria el Ayuntamiento para tratar de la emisión de un empréstito de diez millones de pesetas...

Como se ve, el Sr. Maestre aprovecha en bien de Valencia su breve paso por la alcaldía, actuando importantes asuntos que se hallaban estacionados indefinidamente.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, artritias, gastralgias, acideces, etc...

En el cepillo para el Pan de San Antonio, instalado en la real parroquia de los Santos Juanes, se ha recogido durante el pasado mes de noviembre la cantidad de 130'33 pesetas...

La Junta que las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul hablan de celebrar esta tarde, a las tres y media, en el Palacio Arzobispal...

El acto de conducir ayer tarde al Cementerio el cadáver de la malograda y angelical señorita doña Manuela Marzo Comín...

Formaban el fúnebre cortejo niñas de la Casa de Misericordia y del Colegio de San Vicente Ferrer, religiosas de Nuestra Señora de la Esperanza y clero parroquial...

Han ascendido a primer teniente el segundo de caballería D. Félix de Aspe, ayudante del gobernador militar de esta plaza...

El concejal suspenso Sr. Vinaixa, estuvo ayer en el juzgado de San Vicente, ratificando el recurso que tiene presentado sobre reforma del auto de procesamiento por el meeting de la calle de Espartaco.

En la sección primera de esta Audiencia se reunirá mañana el Jurado de Torrente para ver y fallar la causa seguida contra José García Sena, José Martínez Palop, Josefa García Sena y Francisco March Zapilla...

La distribución de los premios a los alumnos del Colegio de La Alianza Francesa se celebrará esta tarde, a las tres, en el Paraninfo de la Universidad...

Por la noche, a las ocho, se celebrará un banquete de confraternidad franco-española en la sala de fiestas del Colegio, establecido, como es sabido, en la plaza de Mirasol.

Como consecuencia de la gestión practicada por el rector de la Universidad, el ministro de Instrucción pública le ha telegrafado, autorizándole para levantar el castigo a los alumnos que no entraron en clase hace tres días...

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha decidido aumentar el precio del género que expende en un 25 por 100 sobre su precio actual.

En la farmacia del Dr. Torres se ensayó anteañoche una nueva lámpara eléctrica de arco voltaico, sistema Gnom, y el resultado fué satisfactorio.

Tiene de intensidad dos amperios, 110 voltios de tensión y 160 bujías de intensidad, haciendo un consumo por bujía de 119 watts...

En el Hospital provincial falleció en la madrugada de ayer el niño Francisco Herrera Melia, que, como digimos, sufrió graves quemaduras hace unos días.

En una taberna de las afueras de la calle de San Vicente fué detenido ayer por la tarde por la policía un ratero apodado Boina. Al ir a detenerle opuso resistencia y sacó un revólver, amenazando a los agentes.

En la madrugada de ayer penetraron ladrones en el último piso de la casa números 5 y 7 de la calle de Don Juan de Villars, de donde se llevaron algún dinero y todos los efectos que hallaron.

Los vinos finos de mesa LA RIOJA ALTA son los mejores. Pídanse en fondas y ultramarinos. Para regalos, véase L' Ideal en la cuarta plana.

REUMA.—Único antirreumático que no fracasó, único que jamás falló a la 1.ª fricción, el Bálsamo antirreumático de Orive, 2 ptas. frasco farmacias. Depósito: Dr. Aliño.

La mejor purga Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DOCTOR GREUS

Este producto, muy generalizado, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente...

tará la comedia en dos actos, Levantar muertos y la zarzuela Doloretas. La Sociedad valenciana humorística L' Antigo dará esta noche, de nueve a doce, un gran baile en honor a los socios y sus familias.

El Nuevo Liceo celebrará hoy una velada teatral, poniendo en escena las bonitas zarzuelas Los africanistas, Chateaux Margaux y La buena sombra.

La Sociedad de sargentos, cabos y soldados licenciados del Ejército y Armada, denominada La Benemérita, celebrará junta general extraordinaria esta mañana, a las once, para tratar asuntos de suma interés y renovación de la junta.

La Sociedad Anónima de Madrid "Casa Doteo", ha sido designada por el conocido autor y empresario D. Cefirino Palencia y otros autores para la representación de sus producciones dramáticas y líricas.

CHIRIVELLA.—El vecino Vicente Montaner Bondía, de 85 años, se infirió ayer casualmente una herida incisa en la región inguinal derecha, falleciendo poco después.

ALBERIQUE.—Anteañoche se declaró un incendio en los corrales de las casas núm. 2, 4 y 6 de la calle del Progreso, pereciendo arborizados, en el primero, 11 conejos y un pollino; en el segundo un cerdo, y en el tercero 13 gallinas y un cerdo.

Mesotan preparado por la casa Bayer para curar con gran prontitud y seguridad el REUMATISMO MUSCULAR AGUDO POR FRICCIONES (uso externo), mezclado a 25 50 por 100 con aceite de oliva.

Los elementos monárquicos de Valencia

Con este título publica La Epoca un breve artículo, al que da importancia la significación de este periódico, como órgano autorizado de la situación conservadora. Dice así: "Nos hemos ocupado en distintas ocasiones de la situación de los elementos monárquicos en Valencia, lamentando que, por culpa de todos, se haya llegado a un estado de cosas que exige pronto remedio..."

Lo exigen, además, los mismos intereses de Valencia. ¿Quién duda de que lo que ocurre en la ciudad del Cid de dos años a esta parte ha detenido el progreso material y moral de aquella? Esto lo confiesan todas las personas imparciales, dolientes de la decadencia que se ha iniciado en la cultísima capital.

El remedio es posible con solo que las distintas fracciones conservadoras y liberales depongan sus rencores y repriman seriamente la reorganización de ambos partidos. La Epoca está bien enterada, desgraciadamente, acerca de la triste desorganización del partido conservador en Valencia; pero un deber de imparcialidad nos obliga a consignar que no pasa lo mismo en el partido liberal. Es verdad que este se halla dividido en nuestra provincia como en toda España, marabando por un lado los moderados, y por otro los canchales (ahora montañeses), y hemos de lamentar la desconfianza y la acritud con que se combaten estas dos agrupaciones en la prensa valenciana; pero cada una de ellas está bien organizada y sujeta a estrecha disciplina.

Hecha esta rectificación a los conceptos de las cosas, vemos lo hicimos, los lastimosos efectos de la mala inteligencia de los conservadores de Valencia, y algo hemos intentado para remediarlo, aunque sin fortuna. Si la excitación del órgano ministerial, que dejamos transcrita, responde a los propósitos del gobierno para poner mano en el asunto, el Director de Las Provincias, resuelto como está a no intervenir en la gestión del partido conservador en esta provincia, aun ayudaría en lo que pudiese a tan buenos deseos, para retirarse otra vez de la vida política, una vez logrados.

La Epoca discute bien, al presentar la unión sincera y leal de los elementos monárquicos como el único medio de contener el avance de los republicanos. Tenemos la presunción de creer que si los consejos que damos en este sentido, allá por los meses de enero y febrero, hubiesen sido atendidos, en Madrid, por el gobierno, hubiesen sido atendidos, en Valencia, por los conservadores, otro hubiera sido el éxito de las tres elecciones que este año se han verificado. Los monárquicos, si no victoria completa (por que no se puede cambiar la situación de Valencia como se ve en la tortilla) hubiesen obtenido ventajas de veras, en la obra franca y leal, y no habría necesidad de calentarse el caletre para buscar recursos indirectos de mayor ó menor eficacia, para remediar las deficiencias del resultado obtenido en las urnas.

La Sociedad Los XX celebrará esta noche, a las ocho y media, una amena velada en su lindo teatro (palacio de Perceñt), poniéndose en escena El Santo de la Isidra, La banda de trompetas y la espléndida zarzuela La Tempranica.

Mañana, a las nueve de la noche, se inaugurará en el Grao un nuevo casino, titulado Centro Industrial.

El orfeón valenciano El Micalot celebrará esta noche una velada teatral, en la que se representará la comedia en dos actos, Levantar muertos y la zarzuela Doloretas.

LA CIENCIA MODERNA INCUBADORAS PARA NIÑOS

Hoy se inaugurará un centro caritativo y humanitario en nuestra ciudad, que desde hace años funciona en las principales épocas del extranjero, y que en España, hasta ahora, solo existían en Madrid y Barcelona.

El objeto de estos establecimientos es la crianza gratuita de los nacidos antes del término con desarrollo deficiente. Así lo leyó al pasar por la acera de la casa, letras A F, de la calle de la Paz.

Con el deseo de proporcionar una información, penetró en la planta, donde varios pintores daban la última mano para terminar el decorado de este moderno establecimiento, y me procuró los siguientes datos:

Las incubadoras para niños cumplen la misión de sostener la vida de todos los niños que al nacer no son capaces de resistir en las condiciones habituales, las variaciones de la temperatura atmosférica. Todos estos niños tienen—hablando técnicamente—una tendencia a la hipotermia y su temperatura en los primeros días que siguen al nacimiento, es inferior a 37°. Desciendo progresivamente y con tanta más rapidez, cuanto más apartado estén de la normal, y únicamente de un modo artificial es como se alcanza el grado suficiente.

Claro está, que hay que colocar a niños nacidos antes de tiempo ó débiles y raquíticos dentro de una temperatura que les asegure su extensión.

Hasta hoy, es decir, hasta hace una decena de años, los medios puestos en práctica para conservar la vida a los prematuros, resultaban inútiles. En vano se intentaba envolver sus carnes de color de rosa pálidas en cuerpos aisladores, particularmente de algodón, para impedir el enfriamiento, primer paso para la muerte. La capa de algodón pasó, como tantas otras cosas, a la historia.

El problema está ya resuelto. La vida del prematuro está hoy asegurada, gracias a unos aparatos que, aunque sin alma, continúan la obra de la madre: la incubadora del niño.

En el centro técnico que hoy se inaugurará la crianza de los nacidos antes de término ó con desarrollo deficiente, será el servicio gratuito, y para descanso de los padres el cuidado de los niños estará a cargo de Hermanas de la Caridad.

Dichos aparatos de Mr. Lyon son unos pequeños armarios, con su correspondiente chimenea, por donde entra y sale el aire con los debidos cuidados. A la derecha está el aparato que ha de dar calor a la pequeña cámara, donde sobre blandos almohadones ha de colocarse el hipotérmico pequeño, y al que se vigila al través de los cristales de este humanitario aparato.

Hace tiempo que se trataba de implantar este centro en Valencia; pero no había podido ser llevado todavía a la práctica. El inspector de Sanidad municipal, Sr. Fajarnés, tiene presentado y aprobado en el Ayuntamiento un proyecto de Casa de Maternidad, en la que figura como parte principal la sala de incubadoras. El Sr. Brossa se ha adelantado al humanitario pensamiento del Dr. Fajarnés, y confando la dirección técnica al médico D. José Ribes, inaugura hoy este establecimiento, rogando a la clase médica y a las madres que envíen los niños que se encuentran en las condiciones antes citadas, siempre que no tengan enfermedad infecciosa.

La incubadora de niños también será llevada a domicilio, en cuyo caso no es ya el servicio gratuito; pero no es caro. Creo que el precio del alquiler no excede de tres duros al mes.

Hoy, de tres de la tarde a nueve de la noche, podrá ser visitado este caritativo centro por los médicos y matrones, y mañana la vista será pública.

Celebro que Valencia cuente con un establecimiento tan benéfico y tan necesario. ECZBÉ.

CONCIERTO CASANOVAS EN EL CONSERVATORIO DE MUSICA

Un triunfo para el pianista, quien ayer recibió sin número de entusiastas ovaciones. Para que todo fueran felicidades, hasta había gente! Que tratándose de música, la mayoría de nuestro público es mas amante de lo aparatoso que de lo realmente sentido, es cosa olvidada de puro sabida.

Por eso no es piedra de toque para el músico el poder llegar a convencer solamente con la interpretación sinocentamente artística. Quien tal consigue, quien viene valiéndose solo del sentimiento, de la poesía de interpretación, del arte sano y verdadero, en una palabra, quien tal hace (repetimos) puede justamente llamarse músico y artista y maestro.

Esto ocurrió anoche con el concierto de Casanovas, el cual nos demostró lo que ha adelantado desde la última vez que se dió a conocer en Valencia.

Casanovas no ha hecho mas que afirmar sus cualidades fundamentales que ya antes poseía. Su técnica ha adquirido mas solidez, mas flexibilidad, y mas poder. El sonido es mas lleno, mas puro, y el efecto total es el de una ejecución ondulante, matizada, llena de vida.

Bien es verdad que estas condiciones exteriores, son consecuencia de las notables cualidades artísticas que tiene el joven pianista. ¡Cuán lejos estamos con él de la eterna vulgaridad pianística que solo considera el piano como una especie de potro ó de aparato de gimnasia para hacer sobre él volatinas y dislocaciones!

Aquí nada de eso; antes al contrario; un espíritu inteligente, un corazón que siente y una cabeza que piensa, ambos en perfecto equilibrio, y una voluntad que convierte el arte en una devoción. Tal es la simpática fisonomía moral de Casanovas.

Cuando por ahí se ven a gran temperatura los adocenados que no quieren salir de su rutina, ni saben amar el arte, ni la naturaleza, ni la vida, ni nada; cuando tanto abundan los jóvenes que piensan... ¿cómo viejos? no; que ni siquiera piensan, cuando por ahí vemos esos "cachos" que se entregan a cualquier rama del arte sin ilusión, sin la energía que da el convencimiento, sin la actividad que da la fe, y los vemos vivir oscuros, en una miseria intelectual que abochorna, entonces es cuando se ve lo mucho que vale quien, como Casanovas, se dedica con entusiasmo a la música, y la practica estudiándola a conciencia, buscando siempre saber lo que debe saber todo artista serio, arrojando a las iluminadas regiones del arte puro. Y esta es la juventud que ha de dar honor y decoro a esta patria.

Anoche la realización del programa puso de manifiesto lo mucho que ha adelantado Casanovas.

Entre los pianistas españoles que forman la nueva generación actual, Casanovas está llamado a figurar en primera línea.



En la Sonata, de Mozart, supo hallar la difícil... El contraste con las escenas del Carnaval... El virtuoso se despedía así...

El soberano remedio popular

El mejor bacalao del mundo viene de Noruega... La Emulsión Scott es tres veces tan eficaz como el aceite puro...

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá...

TOS, CATARROS, ASMA

Se curan ó alivian tomando el licor de breca compuesto y el jarabe pectoral que prepara el Dr. COSTAS...

Sociedad valenciana de Electricidad

El Consejo directivo de esta Sociedad ha acordado sacar a suscripción pública DIEZ MIL ACCIONES, serie B, de 50 pesetas cada una...

Sociedad de seguros mutuos contra incendios de edificios

El domingo 13 del actual, á las diez y media de su mañana, se celebrará junta general ordinaria en las oficinas de esta sociedad...

Formulario práctico para la fabricación de vinos

Un tomo ricamente encuadernado, pesetas 5, por correo certificado 550. De venta: R. Cantero, Pintor Sorolla, 17, 3º patio al lado de la subasta, Valencia...

CARIDAD

La implora una señora anciana, postrada en cama y que ha de atender al sustento de dos nietos. Los donativos en la Administración de este periódico.

EL SEÑOR DON GONZALO JULIÁN Y MARTÍN en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. Su viuda e hijos suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

ESPECIALIDADES MARZAL. Ginebra aromática EL GATO. Rhum Jamaica LA CUBANA. ANIS MARZAL. Gran licor QUINA MARZAL digestivo. Completo surtido en ESCARCHADOS, CREMAS, RHUMS, COGNACS, ABSINTHE, JARABES, etc.

CONSTRUCCIONES DE HIERRO. Especialmente puentes, cubiertas y vigas para edificios. Solidez y economía garantizadas. GEORGE H. BARTLE. PLAZA CONTRASTE, NÚM. 2, VALENCIA

EQUIPOS PARA NOVIAS. RUIZ DE VELASCO. MONTERA, 7.-MADRID. Casa especial en toda clase de ropa blanca. Modelos de la más alta novedad en camisas de día y de noche...

F. ca de TORCIDOS de ALGODON. especiales para medias. Esta fábrica ha conseguido producir, después de muchos sacrificios, el algodón llamado SEDA, de solidez absoluta, negros y colores permanentes...

Nuez de KOLA-COCA. Poetas, los que en Pegaso queréis llegar al Parnaso, la fórmula más feliz es que llevéis á la boca el gran NUEZ DE KOLA-COCA de Aparici Sanz y Ortiz.

BANCO DE ESPAÑA.-VALENCIA. Se anuncia al público que á fin de evitar retrasos á los que tengan que hacer ingresos en plaza, de cierta consideración, se les admitirán estos, en lo sucesivo, una hora antes de la señalada para la apertura de caja...

EL CAPRICHINO. PAZ, E.-Única casa para surtir de ropas hechas y á medida. Grandes existencias en trajes, capas y gabanes. Ungüento y Pildoras Holloway.-Reumatismos, Neuralgia.-Es á veces difícil averiguar cuál de estas enfermedades es la que aflige al paciente...

ANUNCIO. Comunidad de aguas de Monserrat. El día 20 del actual y nueve horas de su mañana, se celebrará junta general extraordinaria para la discusión y aprobación de las ordenanzas que han de regir la misma...

EL SEÑOR Don José Marco y Romero en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. Su viuda, hijo, hija política y nietos, suplican á sus demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos...

La prensa de la mañana tributa grandes elogios á la obra estrenada anoche en Apolo con el título de La Reina Mora. El maestro Serrano recibe muchísimas felicitaciones. Madrid 12, á las 18'15.

La comisión de Presupuestos ha acordado reproducir el dictamen sobre la capitalidad de Madrid sin modificaciones, sin perjuicio de aceptar las enmiendas razonables que se presenten. Esto se hace con el fin de abreviar la discusión...

Está lloviendo desde las primeras horas de la tarde. Barcelona.-El cardenal Sr. Casaña se halla restablecido por completo de su dolencia. El vapor inglés "Triton", que salió con rumbo á Valencia, hubo de regresar á su puerto...

Balance del Banco. Madrid 13, á las 22'50. El balance del Banco de España correspondiente á la semana actual, contiene las siguientes cifras comparado con el de la anterior: Oro: Ha aumentado 68,882 pesetas.

Final de la sesión del Congreso. Sigue la discusión del presupuesto del ministerio de Instrucción pública, y en el uso de la palabra D. Melquíades Alvarez. Este afirma que es completa la deficiencia de la segunda enseñanza. En un párrafo elocuente habla de la misión del educador que, según dice, debe limitarse á la enseñanza de la verdad, olvidando sus creencias políticas...

Termina diciendo que la república atenderá suficientemente á la enseñanza. (Aplausos y felicitaciones de los republicanos.) Le contesta el presidente de la comisión, señor marqués de Figueras. Pronuncia un extenso discurso, en el que expresó su sentimiento por no poder aceptar muchas de las modificaciones defendidas por don Melquíades Alvarez.

Se desechan varias enmiendas y se suspende el debate, reanudándose el del descanso dominical. El Sr. Silió, de la comisión, contesta al señor Urquijo. Niega que el proyecto tenga carácter laico y que vaya contra la Iglesia.

Rechífoa el Sr. Urquijo, y es desechada nominalmente su enmienda por 65 votos contra 12. Se desechan también otras enmiendas y queda aprobado el proyecto de ley del descanso dominical. El ministro de la Gobernación, Sr. Sanchez Guerra, hace uso de la palabra, y declara que el Instituto de reformas sociales abrirá una información pública para oír á las distintas industrias interesadas antes de proceder el gobierno á la redacción del oportuno reglamento.

La actitud de Dato. El Diario Universal insiste en que el haberse negado el Sr. Dato á formar parte del actual ministerio, obedece á que el mencionado ex-ministro será el principal factor para conseguir el próximo reingreso del Sr. Silveira en la política activa.

La reina en el Instituto Rubio. La reina visitó esta tarde el Instituto Rubio siendo recibida por el director, profesores y alumnos. S. M. recorrió todas las dependencias, elogiando mucho el establecimiento.

El suceso de la Casa de Campo. Esta tarde prestó declaración ante el juez que entiende en el proceso que se instruye por lo ocurrido la otra tarde en la Casa de Campo, un maestro armero. Este ha dicho que, dada la naturaleza del arma, no es posible que se disparase en la forma que dijo el guarda Manuel Diaz.

Vista suspendida. Dicen de Zamora que se ha suspendido hasta el próximo cuatrimestre la vista del proceso de Fermoselle. Fallecimiento. En Cartagena ha fallecido el capitán de navío Sr. Godínez, que mandaba el "Carlos V", y se hallaba enfermo en aquella ciudad.

El rey en Lisboa. De Lisboa comunican las siguientes noticias: El almuerzo celebrado á bordo del crucero español "Carlos V", estuvo muy brillante. Los reyes D. Carlos y D. Alfonso llevaban uniforme de

almirante. La reina Amelia iba de gris, y la reina Pía, de heliocrapo. Después se verificó la recepción en el Ayuntamiento, viéndose concurridísima. En las calles se agolpaba un gentío inmenso deseoso de presenciar el paso de la brillante comitiva. El alcohol pronunció un discurso de salutación al rey de España y éste firmó en el libro de oro. Mañana se efectuará la excursión á Cintrá. Se ha suspendido nuevamente la corrida de toros á causa del temporal y es posible que también se suspenda la iluminación en la Avenida.

Los agricultores. El conde de San Bernardo ha convocado para el lunes á los diputados y senadores interesados en las cuestiones agrícolas para ocuparse de los depósitos francoes que estiman perjudiciales para la Agricultura. La reunión se celebrará en el Congreso.

El tenor Franceschini. La Correspondencia de España publica un suelto titulado "Tenoreras". Dice en él que el tenor del Teatro Real, Franceschini, ha cometido la majadería de enviar, bajo sobre, al crítico musical del mencionado periódico, un billete de Banco, y añade que este artista debía saber, como todo el mundo sabe, que el argumento empleado no tiene fuerza para La Correspondencia de España. Termina diciendo que hace público el suceso, para vergüenza del interesado y escarmiento de cuantos tratan de imitarle.

Exposición de automóviles. Madrid 12, á las 23'20. Telegrafían de París que se ha inaugurado en el Grand Palais la Exposición anual de automóviles, á cuyo acto ha asistido numerosísima y distinguida concurrencia. Hay un millar de máquinas expuestas, presentando muchas de ellas interesantes innovaciones de detalle, aunque hay muy pocas novedades realmente sensacionales.

La mayor y más interesante novedad presentada consiste en una embarcación automóvil, de resultados muy satisfactorios. También se han presentado algunas novedades interesantes progresos en motocicletas. El presidente de la República ha visitado la Exposición.

Rusia y el Japón. El Novosti, hablando de la cuestión ruso-japonesa, dice que, á pesar de su amor á la paz, Rusia no puede abdicar sus derechos legítimos ni aun ante la amenaza de una guerra. Fallecimiento. Comunican de Montecarlo que el barón Arturo Rotschild ha fallecido repentinamente en aquella población.

Contra Panamá. El gobierno colombiano ha reclutado, armados y equipados rápidamente, á mas de diez mil hombres, para mandarlos al istmo de Panamá á combatir contra la flamante república, y deseando enviar aún mayores contingentes á la lucha, continúa en toda la república de Colombia el reclutamiento de voluntarios.

El nuevo emperador. Telegrafían al Temps desde Bruselas, que M. Lebaudy llegará próximamente á aquella ciudad, donde contratará á gran número de ingenieros y ex-sargentos que han solicitado un puesto en el imperio del Sahara. Drama pasional desvanecido. El mismo periódico publica un telegrama de Praga, en el que se dice que la actriz Ziegler que se suponía víctima de un drama pasional, volvió á presentarse ayer ante el público, el cual le tributó una ovación.

Los temporales. Madrid 13, á las 1'55. Los telegramas comunican que se generalizan los temporales. En Valladolid y en Avila han caído grandes nevadas. Meeting. En el Teatro Barbieri celebraron esta noche un meeting los obreros ferroviarios. Se pronunciaron muchos discursos, en los que los oradores atacaron á las empresas e hicieron propaganda socialista.

Repartió una circular aconsejando la pronta implantación de la huelga general. Retiro orden completo, á pesar de suponerse lo contrario. Gimeno Vizarra. De Bilbao dan las siguientes noticias: Entre Gallarta y Somorrostro descarriló un tren, creyéndose que el hecho ha sido intencional. No ocurrieron desgracias. Los lecheros continúan sin entrar, persistiendo en la huelga. Las autoridades han adoptado medidas para que no se carezca de leche en la ciudad. El gobernador civil ha enviado fuerzas de la Benemerita á los pueblos cercanos para proteger á los vendedores. Gimeno Vizarra.

De Bilbao. Madrid 13, á las 2'30. De Bilbao dan las siguientes noticias: Entre Gallarta y Somorrostro descarriló un tren, creyéndose que el hecho ha sido intencional. No ocurrieron desgracias. Los lecheros continúan sin entrar, persistiendo en la huelga. Las autoridades han adoptado medidas para que no se carezca de leche en la ciudad. El gobernador civil ha enviado fuerzas de la Benemerita á los pueblos cercanos para proteger á los vendedores. Gimeno Vizarra.

De Bilbao. Madrid 13, á las 2'30. De Bilbao dan las siguientes noticias: Entre Gallarta y Somorrostro descarriló un tren, creyéndose que el hecho ha sido intencional. No ocurrieron desgracias. Los lecheros continúan sin entrar, persistiendo en la huelga. Las autoridades han adoptado medidas para que no se carezca de leche en la ciudad. El gobernador civil ha enviado fuerzas de la Benemerita á los pueblos cercanos para proteger á los vendedores. Gimeno Vizarra.

De Bilbao. Madrid 13, á las 2'30. De Bilbao dan las siguientes noticias: Entre Gallarta y Somorrostro descarriló un tren, creyéndose que el hecho ha sido intencional. No ocurrieron desgracias. Los lecheros continúan sin entrar, persistiendo en la huelga. Las autoridades han adoptado medidas para que no se carezca de leche en la ciudad. El gobernador civil ha enviado fuerzas de la Benemerita á los pueblos cercanos para proteger á los vendedores. Gimeno Vizarra.

POESIAS VALENCIANAS LLIRIS Y CARTS PER Joseph M. Puig Torralba. Esta hermosa obra se halla á la venta en las principales librerías de Valencia y en nuestra Administración. Precio: 3 pesetas.

Emulsion-Nada. ÚNICA que contiene el 80% de aceite de hígado de bacalao, glicérol y yoduro de potasio. Es la mejor y la más agradable.

CAMBIO OFICIAL DE AYER. SEGUN BOLETIN DE COTIZACIÓN DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA. París.-Cheque de banco: 38'00. 8 días vista, comercial: 34'70 á 35'10.

TELEGRAMAS BURSÁTILES. Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 12, á las 16. Deuda por el 4 por 100 interior... 77'85. Deuda por el 4 por 100 exterior... 83'30.

Telegramas del día 12 de diciembre. De París, á las 15. F.-C. Zaragoza... 322'00. F.-C. de Orense (acciones)... 32'10. F.-C. de Norte de España (acciones)... 55'00.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO. Los estudiantes. París.-Los estudiantes de Tours promovieron un tumulto en el Alcazar. Estropearon los muebles y rompieron muchos orinales. La policía les desalojó á viva fuerza.

SERVICIO DE LA TARDE. Madrid 12, á las 15'15. En cuanto se aprueben los presupuestos se suspenderán las sesiones de las Cortes hasta pasado fiestas, con la fórmula "la próxima sesión se avisará á domicilio".

EL SEÑOR Don José Marco y Romero en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. Su viuda, hijo, hija política y nietos, suplican á sus demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos...

